



三田中だより

令和4年度 10月号
令和4年 10月4日
港区立三田中学校

やるべきときは常に真剣にやる

～ 当たり前のことのできる幸せを感じて ～

校長 上原 良枝

2学期の始業式がついこの間と感じていましたが、もう1カ月以上が過ぎ、令和4年度の後期になりました。生徒会役員も決まり、各クラスの委員や係も新しく組織されています。そして、生徒会とは、生徒会役員や専門委員のことだけではありません。三田中学校の生徒全員が、三田中学校生徒会組織の一員です。クラスで決まった役割はもちろん、行事や部活動でも三田中を背負っているつもりで、自分の役割を精一杯果たしてください。そのときの姿は美しく、多くの充実感を得られ自信になります。一人一人の活躍で、より良い三田中学校を築き上げていきましょう。

少し前になりますが、9月10日(土)に本校の吹奏楽部が高輪音楽祭に参加し、演奏させていただきました。久しぶりのホールでの演奏、そして一般のお客様がたくさんいる会場での演奏です。演奏の合間に3年生がコメントしてくれました。その中に「私たち3年生は、中学校生活3年間で、今日がホールでの最初で最後の演奏です。」というものがありました。何か胸がジーンと熱くなるものを感じました。今の3年生はコロナ禍が始まった時に中学校入学を迎え、とてもイレギュラーな中学校生活の始まりで、行事も部活動もありませんでした。何と不自由な生活だったでしょう。今の3年生は、もちろん宿泊行事も今年の修学旅行だけです。当たり前に行えていたことが行えない辛さを、特に痛感した学年ではないでしょうか。ですのでこの演奏にかける思いが、一層強くなったことと思います。

そのような中、演奏の感想がアンケートにまとめられ、地域の担当の方が持ってきてくださいました。「三田中吹奏楽部の演奏に感動しました。みんな輝いていました。コロナの中で大変だったと思います。応援しています。」「三田中学校の皆さんの演奏が素敵でした。胸がいっぱいになりました。」「生演奏素晴らしかったです。たくさん練習されたことでしょう。楽しい時間をありがとう。」「三田中学校の吹奏楽若さいっぱい、ズシン、バシン身体に響いて、コロナを吹き飛ばす素晴らしい演奏でした!」「木管金管パーカッションすべてのパートの音が出ていて素晴らしかった。」と、まだまだ書き切れないくらいの感想が書かれていました。これを読んだときに、また、胸が熱くなりました。地域の皆様への感謝と同時に、改めてこの三田中学校の一員でいられることが、誇らしく思えたからです。

今週は2年生が「港区立中学校連合体育大会」に出場します。駒沢オリンピック公園総合運動場で行います。この行事もコロナ禍で中止の年がありました。そして、今月末は合唱コンクールです。三田中学校の二大行事であるにも関わらず、中止の年がありました。今年は両方も開催できるでしょう。とても幸せなことだと思いませんか。失った時間は戻ってきません。でも、次に向けて努力することで、失った分の空虚感を少しずつ埋めていくことはできます。

最後に、私は「やるときはやる」という言葉が好きではありません。それは「やるべきときにやらないこともある」ということです。例えば合唱の練習は最初から真剣に頑張ることで、予想以上の出来栄になります。「最初はやる気がなくてふざけていたけれど、最後の方になるとみんな本気で頑張ったので良かったです。」という安っぽい作文を、誰も書かなくて済むように願います。

MITA NEWS

○ 始業式・引き渡し訓練

9月1日(木)、オンラインにより始業式を行い、2学期がスタートしました。校長講話は、2年生の夏季学園のこと、地域ラジオ体操ボランティアの活躍などの話がありました。また、生活指導主任からは、今学期も学校生活をしっかり送ろうというお話、新しい学校栄養指導員の紹介もありました。そして学活終了後、緊急時の生徒引き渡し訓練が行われ、多くの保護者の方が参加してくださいました。



○ 教育相談

9月5日(月)~16日(金)、教育相談を行いました。勉強のこと、友達関係のこと、様々な悩みや不安について先生と相談をしました。これをきっかけとして、先生方との信頼関係がさらに強まり、活気ある学校生活となることを願っています。



○ 生徒会役員選挙

9月9日(金)6校時、生徒会役員選挙の立会演説会がオンラインで行われ、そのあと、本番さながら学年ごとに、ご協力いただいた地域や保護者の方の立会人のもと、区選挙管理委員会からお借りした投票箱へ投票しました。区選挙委員会、立会人の方々、ありがとうございました。

○ 道徳授業地区公開講座・学校評議員会

道徳授業地区公開講座

9月13日(火)5校時、道徳授業地区公開講座を行いました。1年生は「ある日の下駄箱のできごと」、2年生は「ネット将棋」、3年生は「二通の手紙」という題材で授業を行いました。どの学年も工夫を凝らした授業が展開され、生徒も一生懸命取り組んでいました。



学校評議員会

道徳授業地区公開講座後、その協議会と併せて、第2回学校評議員会が開かれました。学校評議員の方から、とても貴重なご意見をいただきました。いろいろな活動を通じて、学校を支えていただきありがとうございます。

○ 救急救命講習会

9月16日(金)3・4校時、心臓マッサージやAEDの体験、簡易担架の作り方や止血法などの講習を受けました。貴重な体験になりました。大変お忙しいところ、芝消防署三田出張所の方が丁寧に教えてくださいました。本当にありがとうございました。



○ 国際基礎学力検定(TOFAS)

9月17日(土)、昨年度より学力調査のICT化を試行してきましたが、「TOFAS」を導入し、国語、数学、英語の基礎学力の定着度を調査しました。

○ 認証式

9月20日(火)、オンラインで認証式が行われました。認証状を渡した後、新生徒会長と校長先生から全校生徒に向けて話をしました。認証式が終わり、最後に生活指導について主任から話がありました。



○ 三田アカデミー

9月21日(水)放課後、御田小学校の授業をオンラインで参観し、幼稚園・小学校・中学校の連携を深めました。

○ PTA実行委員会

9月22日(木)、PTA実行委員会が行われました。夏休み中の生徒の地域での活動報告、今後のPTA活動の予定がPTA会長からお話がありました。本校の教育活動に対するご支援ありがとうございます。



○ 第2回オープンキャンパス・学校説明会

10月1日(土)、土曜授業に併せて、小学校の児童・保護者の方を対象に第2回オープンキャンパスを実施し、授業を中心に公開しました。開催されている作品展も同時に見学していただきました。その後、第2回学校説明会では、校長から学校経営方針、各担当より1年間の行事や部活動についてお話ししました。



○ 第2回進路説明会

10月1日(土)、3年生の生徒と保護者を対象に第2回進路説明会で、入試の詳細を説明しました。



○ コロナ感染症対策

ここ数週間、感染者数が前週の同じ曜日に比べ、減少傾向です。今後、感染がどのように変容するかわかりません。さらに、今冬はインフルエンザが流行するとの報道もあり、感染予防に対する意識を一人一人が再確認することが大切です。基本的な感染対策に留意しながらの正しいマスク着用、消毒などの言葉がけをすすめていきます。ご家庭においても、帰宅時のうがい、手洗いなどの徹底をお願いいたします。

☆ 10月~11月上旬のおもな予定 ☆

10月1日(土) 都民の日 第2回オープンキャンパス 第2回進路説明会(3年生) 作品展・学校公開週間始(~10/14)	10月14日(金) 生徒総会・標準服移行期間終了
10月3日(月) 朝礼・安全指導・卒業アルバム撮影(3年生)	10月17日(月) 専門委員会・冬服完全実施
10月4日(火) 避難訓練	10月21日(金) 漢字検定
10月5日(水) 区連合体育大会(2年生)・到達度テスト(3年生)	10月24日(月) 開校記念日・朝礼・教育実習始(~11/11) 開校記念日コンサート
10月6日(木) 英語科テスト・卒業アルバム撮影(3年生)	10月29日(土) 合唱コンクール
10月9日(日) 英語検定	10月30日(日) まちぐるみ大運動会(三田地区委員会主催)
10月11日(火) 専門委員会	10月31日(月) 振替休業日
	11月1日(火) 3年三者面談(~11/8)

◆詳細は、学校HP及び「学校ブログ」をご覧ください。